

# La Fabrik ne manque pas d'idées à partager

Ouverte en octobre 2017 sous l'impulsion de la Compagnie Idéosphère, la Fabrik se veut un lieu partagé dans le village de Saint-Pardoux-Soutiers.

Voilà huit mois que les Fabrigands sévissent dans le village de Château-Bourdin, à Saint-Pardoux-Soutiers. Très loin d'être une bande de voleurs, cette association, qui organisait sa toute première assemblée générale hier, gère et anime la Fabrik. Construit en 1961, cet ancien hangar industriel a été racheté en octobre 2017 par la Compagnie Idéosphère pour être ensuite transformé en lieu partagé. « C'est un lieu organisé autour de l'accueil d'activités économiques, sociales et artistiques, la création d'événements et la proposition d'animations ou encore le partage de savoirs et de compétences », détaille Thomas Patisson, l'un des cinq co-présidents des Fabrigands. Outre la troupe artistique, la Fabrik abrite six autres utilisateurs : la D'âme de compagnie (Niort), le collectif Le Sens de la vis (Parthenay), l'association Yak (Azay-sur-Thouet), les entreprises Ecophora qui conçoit et loue des yourtes et Filomène, spécialisée dans la couture, ainsi que Les Fabrigands. Ici, ces locataires peuvent stocker leur matériel, disposer d'un bureau ou d'un atelier. L'occasion aussi « d'échanger des savoir-faire » et de participer à « la création de décors », selon Aurore Lau-



Une vingtaine d'adhérents ont participé hier à la première assemblée générale des Fabrigands.

nay, membre d'Idéosphère et co-dirigeante des Fabrigands. Équipé d'un bar associatif, le bâtiment se veut également un lieu d'animation en milieu rural. Pour preuve, il accueille, depuis un an, un marché de producteurs chaque vendredi soir, agrémenté d'un concert ou d'un spectacle vivant le deuxième vendredi du mois. Un festival, co-organisé avec Idéosphère, a même été mis sur pied, en octobre dernier. Autant d'actions qui s'ajoutent aux chantiers participatifs, notamment pour la rénovation et la mise aux normes du hangar.

## Devenir un tiers-lieu et un espace de vie sociale

Pour les Fabrigands, l'objectif est de définir la Fabrik comme un tiers-lieu. Pour ce faire, l'équipe, accompagnée par la Coopérative des tiers-lieux et bénéficiant d'un soutien de Boga à hauteur de 82.000 €, entend « dégager des revenus propres le plus vite possible » et « créer un espace convivial complet », insiste Thomas Patisson. Avec en projet, la construction d'une grande yourte pouvant servir d'espace de co-working.

Parallèlement à cette dé-

marche, l'association compte solliciter la Caf des Deux-Sèvres pour obtenir un agrément d'espace de vie sociale. « L'idée est de travailler en partenariat avec le centre socioculturel de Champdeniers, livre Aurore Launay. Nous avons envie que cet endroit se crée en fonction des besoins de la population locale. »

Édouard Daniel

La Fabrik, 15, rue des Quatre-Mares, à Château-Bourdin, à Saint-Pardoux-Soutiers. Tél. 05.49.70.62.74.